



## LOS TRES PODERES

Juan López Miquel



### NEPOTISMO ELECTORAL, EVIDENCIA FRACTURA EN MORENA Y CONFRONTACIÓN CON EL PAN; RICARDO MONREAL, NIEGA DIVISIÓN Y RECHAZA NEGOCIACIONES CON PANISTAS

En tiempo y forma, señalamos que, en el delicado asunto de nepotismo electoral, está raro el tema y confuso, porque la pandilla que intentó imponerse para ser electos por Morena, para gobernar Guerrero, San Luis Potosí y Zacatecas, perdió, porque senadores, Félix Salgado Macedonio, Ruth Miriam González Silva y Saúl Monreal Ávila, cual delineó Presidenta, Claudia Sheinbaum, no los postulará Morena.

Pero ganaron; el proyecto que presentó la dirigente moral del partido oficial, establecía que nepotismo electoral y no reelección, entrara en vigor en las elecciones intermedias del sexenio, en el 2027, pero grupos de presión en el partido y Congreso de la Unión, se impuso.

Caso al cual, hay que decirlo, molestó, incomodó al patriarca de la familia Monreal, el diputado federal, Ricardo, quien, recién le avisaron que sí, el proyecto, se irá hasta el 2030, pero aquellos correligionarios, de la Presidenta y de él, no serán candidatos a gobernador, como fraguaron sin consultar a quien deberían consultar.

Si consultaron más allá de Palacio Nacional, sin avisar, es otra cosa.

Luego de aprobarse el asunto en Cámara de Diputados, con votos de mayoría calificada, el presidente en mesa directiva, Sergio Carlos Gutiérrez Luna, turnó la reforma constitucional a Congresos locales; 17 de ellos, basta para que se consuma ese puyante asunto y la titular del Ejecutivo Federal, promulgue esos dos asuntos.

Dejan estela de inconformidad, división y notoria rebelión en el grupo parlamentario de Morena, donde la vicecoordinadora parlamentaria, Gabriela Georgina Jiménez Godoy, impulsó con la oposición, el PAN, que hicieran votos con una parte del grupo mayor -más de 100 votos- y aprobar que el dictamen, entre en vigor en 2027.

Valiente, patriota y leal a la política de titular en el Poder Ejecutivo Federal, diputada capitalina de Morena, se reunió con su homóloga del PAN, Noemí Berenice Luna Ayala, con ese propósito, impulsar que nepotismo electoral, inicie en ese año.



De acuerdo a versiones del coordinador parlamentario del blanquiazul, José Elías Lixa Abimerhi, las pláticas, irían en ese sentido y de igual manera, impulsarlo en la comisión que dictaminó, Puntos Constitucionales y Reforma Política-Electoral, pero se impuso presión del grupo en rebeldía contra esa iniciativa de Claudia Sheinbaum Pardo y la diputada Jiménez Godoy, perdió, ya no se llegó hasta donde previeron, durante sesión de comisiones unidas, del lunes pasado.

Aunque votos los obtuvo Morena, está claro que, cual en el PRI, PAN, contra legisladores que no estaban a favor de una reforma del Presidente de la República, los llamaban, les leían la cartilla, los convencían y cooptaban fácilmente. ¡Los disciplinaban, pues!

Pero está claro que, en la bancada de Morena, y aún en el PT y Verde, hay rebelión, porque no sabían, ignoraban o veían pero no veían; escuchaban, pero no escuchaban, altos niveles de violencia y delincuencia que permearon en el régimen del antecesor de Sheinbaum, consecuencia de su credo, abrazos, no balazos.

Entre la clase política de Morena, hay que decirlo en tiempo y forma, embarró y salpicaron esos flagelos; ayer, desde Capitolio, Donald Trump, vuelve a señalar a nuestro país, de virtualmente, solapar y tener colusión con los cárteles.

Forma y fondo de la reforma de nepotismo electoral, fue más allá en la óptica del PAN y, cual señalamos aquí, su propuesta consistió en cerrar el paso a la sucesión presidencial en 2030, para Andrés Manuel López Beltrán.

“El reto Andy”, como lo llamó la diputada paisana de **Ricardo Monreal Ávila**, en uno de sus tuits, donde comentó el asunto. Noemí Berenice Luna Ayala, fue puntual.

Lo que gran parte de clase política de Morena en el Congreso de la Unión repudia, es que otra vez, de imponerse el antecesor de Claudia Sheinbaum Pardo, para que su hijo, sea el candidato presidencial de Morena en el 2030, México, sea rehén de violencia y delincuencia, como en el sexenio anterior.

Cuidadoso en ese contexto, el diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, quien, ayer, se mostró molesto, ánimo de irritación, ante cualquier denotación en el sentido de que está contra el hijo de “ysq”.

¡Imagínense!, cómo un legislador de Morena, de ser así, en alianza con la diputada Gabriela Georgina Jiménez Godoy, se atreven impulsar que el hijo del antecesor de Presidenta de la República, no sea el idóneo, para ser el candidato presidencial en el 2030.

Cual plantea la propuesta que, en esa materia, presentó el PAN.

Temeroso de ello, seguramente, el también vicecoordinador del grupo mayor en San Lázaro, negó pláticas, acercamiento, diálogo con panistas, para acordar que, nepotismo electoral, tenga vigencia en las elecciones intermedias del régimen.



Ramírez Cuéllar, político de izquierda, leal, bagaje, disciplina oficio, admite y pondera propuesta que hizo para que el proyecto de nepotismo y no reelección, sea en el 2025 y 2027. “Yo, nunca he hablado con los panistas”, defiende.

Hombre de partido, resalta que, en el grupo parlamentario de Morena en San Lázaro, “no hay división interna” y “sí hay libertad”.

Insistente, Ramírez Cuéllar, en rechazar que buscó acuerdo con el coordinador parlamentario del PAN, Lixa Abimerhi, o con Federico Döring Casar. Pero el diputado panista, sí reveló que hubo reunión de las vicecoordinadoras Noemí Berenice y Gabriela Georgina.

-“Yo, ¡nunca!, me he reunido ni con el PAN ni con el PRI, ni con el MC, ¡nada!”, hace hincapié el representante popular de Morena.

Persistente:

-“Yo, ¡nunca he hablado con nadie, yo no he negociado. ¡Jamás!, he hablado con el coordinador del PAN ni con el coordinador del PRI”.

-“¡Absolutamente falso!, yo, ¡nunca me he reunido! ¡No prometí ningún voto!”.

Empero, así, reconoció Alfonso Ramírez Cuéllar, por qué no se logró propuesta de que el nepotismo electoral, entre en vigor en 2027:

-“No pudimos, porque no tenemos los votos para sacarla, ni aquí, ni en el Senado ni en ningún lugar”, como en tiempo y forma, lo admitió su correligionaria y homóloga en la bancada, Gabriela Georgina Jiménez Godoy.

-“Aquí, el único autorizado para llegar a acuerdos parlamentarios, es Ricardo Monreal Ávila”, remata el diputado de Morena, en señal de institucionalidad y disciplina.

Tiene razón, porque es el papel de los coordinadores parlamentarios en el Congreso de la Unión, como también tiene razón Alfonso Ramírez, cuando niega que habló con el jefe de la bancada panista, José Elías Lixa Abimerhi.

-“¡No! ¡No! Yo, con Alfonso (Ramírez Cuéllar), no he platicado”, confirma el panista de Hidalgo, y defiende iniciativa que presentó con otra correligionaria, Paulina Rubio Fernández, en Legislatura pasada, en materia de nepotismo electoral:

-“La propuesta era, muy concretamente, que el cargo de Presidente de la República, así como están incluidos otros cargos, no pueda acceder un familiar directo del Presidente de la República, sino en tanto pasen 10 años después de que concluya el periodo”.

Como también plantearon que la figura de nepotismo aplique de manera transversal.



-“Es decir, que no puede haber un jefe de gobierno de la ciudad de México, por ejemplo, que tenga una hermana ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, no nada más aplica para los López. Si se les ocurre algún otro apellido, pues igual podría ser los Batres”.

Alusión directa, para “Andy”, Martí y Lenia Batres Guadarrama.

También en entrevista, Ricardo Monreal Ávila, rechaza rebelión, división e inconformidad en el grupo parlamentario que coordina, ante puyantes, controversiales asuntos como el de nepotismo electoral.

Con alusión a vicecoordinadores de la bancada, Gabriela Georgina Jiménez Godoy y Alfonso Ramírez Cuéllar, niega diferencias o distanciamiento.

-“¡No! No hay nada, de verdad que hay una buena amistad y hay una armonía”.

-“Ramírez Cuéllar, es un buen parlamentario. Y es un buen amigo”, puntualiza.

-“Y, él, es una gente con mucha capacidad y calidad. Así es que siempre nos hace brillar en el grupo parlamentario”.

También negó que hubo pláticas con el PAN o que negocien a sus espaldas correligionarios suyos, en el asunto de nepotismo electoral.

-“Entonces, ¡nunca!, se discutió nada de los López, de verdad se los digo. Más bien, es alguna derivación de algún tema que respeto y que todos tienen derecho a sus interpretaciones”.

El asunto de nepotismo, dejó en el Poder Ejecutivo y Legislativo, estela de inconformidad, rebelión, división, confrontación y, como en política no hay nada escrito, todo puede suceder de hoy al 2030.

Que Andrés Manuel López Beltrán, finalmente termine su periodo en Morena, como secretario de Organización, y le ofrezcan digno retiro del partido y la administración pública, toda vez que, es inédito, que el hijo de un expresidente de México, ambicione o le hagan campaña presidencial, cuando un nuevo sexenio, apenas cumple 5 meses.

Porque eso es forma y fondo del grupo de presión que se impuso a Claudia Sheinbaum, para que nepotismo entre en vigor en 2030, cuando en ese año, ya hizo campaña y ganaría, su hoy precandidato.

Establishment de nuestro país, no permitió al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, llegar a Presidente de la República, no creemos que, esa posibilidad, se presente para el hijo de otro que ocupó el poder en este país, un sexenio que se conoció aquí y en China, como “NarcoEstado”, pleno de “narcopolíticos” y por primera vez en nuestro sistema político imperante, al antecesor de Sheinbaum, lo llamaron “narcoPresidente”.

Calificativos con los cuales, así refieren en Estados Unidos, al régimen del pasado reciente.



Contexto en el cual, ayer, Ricardo Monreal, hizo alusión, cuando lo cuestionaron, en este delicado flagelo:

-“Sí, la narcopolítica, tiene que perseguirse. No se puede tolerar. Quien sea, quien la haga, la va a pagar. Quien la haga, que la pague. Eso es mi posición: sin tregua a ningún narcotraficante; se dedique a la economía, a la empresa o a la política”.

Sabe algo o habló al tanteo el controversial político de Zacatecas.

¿Eh?

Por lo pronto, la división, permea en el grupo mayor de San Lázaro.

#### EN EL CHACALEO

Cuando aún cala entre clase política de oposición en nuestro país, sectores del país, persistente señalamiento del Presidente de los EU, a México, de ser virtual “narcoestado”, la inesperada convocatoria presidencial para acudir al Zócalo CDMX, militancia de Morena y actores políticos del poder en turno, generan morbo y expectación de esa manifestación, antiTrump; si acuden varios de ellos, con señalamientos de presuntos vínculos con la violencia y delincuencia, como Rubén Rocha Moya, el gobernador de Sinaloa; legisladores incómodos para Morena y los que doblaron a Presidenta de la República, en el asunto de nepotismo electoral: Miguel Ángel Yunes Márquez, Alejandro Ismael Murat Hinojosa, Félix Salgado Macedonio, Manuel Velasco Coello, Ricardo Gallardo Cardona, Américo Villarreal Anaya, “Andy”, etc... Si no son coadyuvantes a la unidad con Presidenta de la República, ni con Morena, menos van a colaborar para la unidad nacional... Instalaciones del Poder Legislativo Federal, se iluminan de morado, con motivo del Día Internacional de la Mujer, efeméride que, ayer, fue agenda en el Orden del Día en la sesión ordinaria que realizaron senadores y diputados federales... Lo que nadie alude en el asunto de guerra comercial que inició el gobierno de Estados Unidos contra México, lo advierte el senador panista, Ricardo Anaya Cortés: si el asunto de imponer aranceles dura meses o años, la economía mexicana entraría en recesión, habría desempleo, el tipo de cambio, al alza “y de ahí, todo lo demás”... “Les pongo un ejemplo, el 60% de la gasolina que consumimos en México, ¿de donde viene?, de Estados Unidos. Y la tenemos que comprar en dólares. Entonces, si el tipo de cambio se dispara, pues también el precio de la gasolina. Y si sube la gasolina, sube el precio de los alimentos. Si suben los alimentos, va a subir todo lo demás”, agrega el senador de oposición... ¡Cuidado!... Cuál será el ánimo con el que hoy amanece en la Casa Blanca, Donald





Trump, porque de eso depende, el éxito o fracaso de la llamada telefónica que haga con su homóloga de México, Claudia Sheinbaum... El asunto de aranceles, combate a los cárteles en nuestro país y política de migración, la agenda en esa conversación... Varias opciones de esa plática: una nueva prórroga para imponer aranceles, quizá, otro mes; mantenerlos en vigencia, pero hacer un ajuste a la baja, en el porcentaje, ya no del 25%; eliminar de aranceles, algunos productos mexicanos, por ejemplo, los productos del campo... Si la plática es exitosa, así lo hará saber al país, Claudia Sheinbaum, en su tribuna matinal, que este jueves, se modifica para las 11:00 horas... Y cancele el mitin oficialista y del partido Morena, próximo domingo... Unidad nacional es con todos los sectores del país... En caso contrario, la mandataria mexicana, anunciará respuesta del gobierno que preside y sus alcances en los productos que importamos de EU... Por lo pronto, el político republicano, eliminó aranceles a los automóviles y partes automotrices que su país importa del nuestro... Este sector, que genera miles de empleos directos e indirectos en el país, es en el que México, tiene mayor cantidad de exportación a EU... Nuestro Correo: [juanlopez23@hotmail.com](mailto:juanlopez23@hotmail.com)... [juanlopezmiguel59@gmail.com](mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... X: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...

